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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/GV/01/2015) vom 17.03.2015 

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

2. stellv. Bürgermeister 
Frau Nina-Kristin Hutzfeld  

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck  
Herr Hans-Georg Löwel  
Herr Jan-Peter Struve  
Herr Dieter Trinker  
Frau Kerstin Wiese ab 19:35 Uhr zu TOP 4 

von der Verwaltung 
Herr Sönke Körber  

Sachkundige/r 
Herr Dieter Haasler zu TOP 19 

Protokollführer/in 
Herr Stefan Gerlach  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Alexander Krieger fehlt entschuldigt 
Frau Anne-Marie Muhs fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-  
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keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

11.12.2014 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Bürgermeisterin  
   
 7.   Bericht der Ausschüsse  
   
 8.   Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag auf Ver-

längerung des Fuß- u. Radweges an der K 38 
 

   
 9.   Bericht von der Anwohnerversammlung der Paul-Jäger-

Straße 
 

   
 10.   Straßenangelegenheiten  
   
 11.   Einrichtung einer Tempo 30-Zone KRUMM/BV/049/2015 
   
 12.   Antrag der WKR - Parksituation in der Gemeinde  
   
 13.   Altes Feuerwehrgerätehaus; defekte Heizung  
   
 14.   Planungsstand neue Feuerwehr - Fahrzeughalle  
   
 15.   Stand Beschaffung Feuerwehrfahrzeug TSF-W  
   
 16.   Beratung und Beschlussfassung über die Beschaffung von 

Ausrüstungsgegenständen für das Feuerwehrfahrzeug 
 

   
 17.   Beratung und Beschlussfassung über die Einleitung der 3. 

Änderung des Flächennutzungsplanes sowie der 1. Ände-
rung des Bebauungsplanes Nr. 4 für das Gebiet 

KRUMM/BV/050/2015 

   
 18.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungen oder Ergänzungen der Tagesordnung sind nicht erforderlich, so dass diese wie 
vorstehend lautet. 
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TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Beschluss: 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte 19 bis 
20 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

 Auf die Frage, ob für das Bauvorhaben im Bereich des Ortseingangs (aus Richtung 
Schönberg kommend) auf dem Gelände einer Zimmerei eine Baugenehmigung vor-
liegen würde, antwortet die Bürgermeisterin, dass die untere Bauaufsichtsbehörde 
des Kreises Plön bereits über den Fall informiert sei. 

 

 Die Bankette, die zur Straße gehört, welche von Höhndorf in Richtung Ratjendorf 
führt, ist teilweise verschlissen. Hierzu wird festgestellt, dass sich der verschlissene 
Teil der Bankette überwiegend auf dem Gebiet der Gemeinde Höhndorf befindet. 

 

 Auf die Frage eines Einwohners, ob auch die Gemeinde Krummbek einen Anteil des 
Honorars zu Gunsten eines Anwalts zu tragen hat, der für die Gemeinden innerhalb 
des Amtes Probstei einen Schriftsatz gegen das Fracking an die zuständige Berg-
baubehörde gerichtet hat, antwortet die Bürgermeisterin, dass ein solches Honorar 
bisher nicht geflossen ist. 

 

 Aus dem Publikum ergeht der Hinweis, dass zum TOP 11 bereits am 14.07.2003 ein 
Beschluss gefasst worden sein soll. 

 

 Aus den Reihen der Einwohner wird die Notwendigkeit der Ausbesserung diverser 
Spurplattenwege aufgezeigt. 

 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 11.12.2014 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 11.12.2014 werden keine 
Einwände erhoben. Die Bürgermeisterin verliest die in nicht-öffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse.  
 
TO-Punkt  6: Bericht der Bürgermeisterin 
 
Die Bürgermeisterin erläutert, dass sie im Berichtszeitraum insgesamt 35 Termine wahrge-
nommen hat. Hierzu gehörten unter anderem 
 

 der Neujahrsempfang, 
 

 diverse Sitzungen des Schulverbandes Probstei im Zusammenhang mit der Einrich-
tung der gymnasialen Oberstufe und der Erweiterung der Grundschule, 
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 die Vorbereitung der Bauarbeiten zur Verlegung der Schmutzwasser-Druckrohrleitung 
in Richtung Bendfeld. Hierzu ergeht der Hinweis, dass im Zusammenhang mit der 
Baumaßnahme einige Parkplätze nicht mehr nutzbar sein werden. 

 

 eine Sitzung des Schwarzdeckenunterhaltungsverbandes. Die Bürgermeisterin erläu-
tert, dass auch die Straßen innerhalb der Gemeinde Krummbek in den Sanierungs-
plan aufgenommen worden seien. Allerdings seien hierfür auch erhebliche finanzielle 
Beteiligungen der Gemeinde zu leisten. Diese werden den Haushalt 2016 voraus-
sichtlich belasten. 

 
TO-Punkt  7: Bericht der Ausschüsse 
 

a) Umwelt- und Bauausschuss (Berichterstatter Kai Finck-Stoltenberg) 
 
Der Berichterstatter legt folgende Aktivitäten des Umwelt- und Bauausschusses dar: 
 

 Teile der Straßenbeleuchtung in Ratjendorf und in der Parkstraße waren ausgefallen, 
so dass eine Reparatur vorzunehmen war. 

 

 Es wurde eine Spülung der Kanäle vorgenommen. 
 

 Der Ausschussvorsitzende hat an einer Informationsveranstaltung zum Thema Fra-
cking teilgenommen. 

 

 Der Knick am Sportplatz wurde auf den Stock gesetzt. 
 

b) Kultur- und Sozialausschuss (Berichterstatterin Anne-Marie Muhs) 
 
Da die Berichterstatterin nicht anwesend ist, entfällt der Bericht. 
 

c) Finanz- und Wirtschaftsausschuss (Berichterstatter Dieter Trinker) 
 
Wegen einer akuten Erkrankung des Kämmerers hat die geplante Sitzung des Finanz- und 
Wirtschaftsausschusses nicht stattgefunden. Der Bericht entfällt daher.  
 
TO-Punkt  8: Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag auf Verlänge-

rung des Fuß- u. Radweges an der K 38 
 
Die Bürgermeisterin erläutert, dass die Kreisstraße 38 zwischen Krummbek und der Land-
straße 165 teilweise mit einem ausgebauten Radweg ausgestattet ist. Die Planung für einen 
vollständigen Ausbau der Strecke ist bereits vorhanden. Da neben dem Sportheim das neue 
Feuerwehrgerätehaus entstehen soll, wird die Erforderlichkeit gesehen, den Radweg min-
destens vom Kreisel in Krummbek bis zum Sportheim auszubauen. Vor diesem Hintergrund 
regt die Bürgermeisterin an, beim Kreis Plön einen Antrag auf einen vollständigen Ausbau zu 
stellen.  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeinde Krummbek ersucht den Kreis Plön darum, den Radweg an der Kreisstraße 38 
zwischen Krummbek und der Landesstraße 165 im Zuge der gesamten Strecke auszubauen 
und noch offene Teilstücke fertigzustellen. 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  9: Bericht von der Anwohnerversammlung der Paul-Jäger-Straße 
 
Die Bürgermeisterin berichtet darüber, dass es im Zuge von Baumaßnahmen in der Paul-
Jäger-Straße zur Beschädigung einer Bankette gekommen ist. Dieses Ereignis führte zu Un-
stimmigkeiten innerhalb der Nachbarschaft. Daher entschloss sie sich, eine Anwohnerver-
sammlung durchzuführen. An dieser Anwohnerversammlung haben neben 14 Anwohnern 
auch die Mitglieder der Gemeindevertretung sowie ein Mitarbeiter der örtlichen Ordnungsbe-
hörde des Amtes Probstei teilgenommen. 
 
Im Laufe der Versammlung wurde Einigkeit darüber erzielt, dass innerhalb des Siedlungsge-
bietes, zu dem auch die Paul-Jäger-Straße gehört, eine Tempo-30-Zone eingerichtet werden 
soll. Darüber hinaus soll Einigkeit darüber erzielt worden sein, dass nicht mehr auf dem 
Gehweg geparkt werden dürfe. 
 
Der Gemeindevertreter Dieter Trinker äußert die Auffassung, dass es unnötig gewesen sei, 
an den Verhältnissen in der Paul-Jäger-Straße etwas verändern zu wollen und kritisiert in 
diesem Zusammenhang auch die Tatsache, dass sich die zwischenzeitlich eingeschaltete 
örtliche Ordnungsbehörde der Sache angenommen habe. 
 
Der Amtsdirektor ergänzt die Ausführungen der Bürgermeisterin sowie des Gemeindevertre-
ters Dieter Trinker und ordnet sie in den entsprechenden rechtlichen Kontext ein. In diesem 
Zusammenhang appelliert der Amtsdirektor an alle Beteiligten, das Verhältnis innerhalb der 
dörflichen Gemeinschaft nicht mit straßenverkehrsrechtlichen bzw. straßen- und wegerecht-
lichen Debatten unnötig zu belasten. In diesem Zusammenhang stellt er jedoch auch klar, 
dass die örtliche Ordnungsbehörde selbstverständlich eigenständig einen ihr zugetragenen 
Sachverhalt zu ermitteln habe. Es dürfe sich niemand ernsthaft darüber wundern, dass, 
wenn die örtliche Ordnungsbehörde gerufen wird, diese auch tätig wird. Darüber hinaus 
ergeht der Hinweis, dass es Sache der örtlichen Ordnungsbehörde oder der Kreisordnungs-
behörde in ihren jeweiligen Eigenschaften als Straßenverkehrsbehörde sei, verkehrsrechtli-
che Anordnungen zu treffen. Gleichwohl hält der Amtsdirektor den entbrannten Streit für ei-
nen „Sturm im Wasserglas“, den es nun durch Gespräche innerhalb der Nachbarschaft bei-
zulegen gilt. 
 
Dieser Vorschlag findet die einstimmige Zustimmung der Mitglieder der Gemeindevertretung. 
 
TO-Punkt  10: Straßenangelegenheiten 
 
Die Bürgermeisterin macht folgende Mitteilungen: 
 

 Durch den Bau der Schmutzwasser-Druckrohrleitung in Richtung Bendfeld wird es zu 
Beeinträchtigungen des Straßenverkehrs kommen. 

 

 Die Gemeinde Krummbek hat die Möglichkeit, von ihr als notwendig erachtete Sanie-
rungsmaßnahmen an Straßen an den Schwarzdeckenunterhaltungsverbandes zu 
melden.  
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TO-Punkt  11: Einrichtung einer Tempo 30-Zone 

Vorlage: KRUMM/BV/049/2015 
 
Beschluss: 
 

1. Die Gemeindevertretung beschließt unter Verweis auf § 45 Abs. 1 c StVO die Einrich-
tung einer Tempo 30-Zone (VZ 274.1 bzw. 274.2) nach Maßgabe der Anlage zur 
Verwaltungsvorlage KRUMM/BV/049/2015 für folgende Straßen: 

 

 Parkstraße 

 Göttsch - Hof  

 Meiereiweg 

 Apfelgarten 

 Paul-Jäger-Straße 

 Teile des Soltwischredder 
 

und ersucht die örtliche Ordnungsbehörde um eine entsprechende straßenverkehrsrecht-
liche Anordnung. Die finanziellen Mittel für die Beschilderung werden - wenn nötig - über- 
bzw. außerplanmäßig zur Verfügung gestellt. 

 
2. Zur Unterstützung der vorstehenden Maßnahme der Entschleunigung des Verkehrs 

wird darüber hinaus im Verlauf der Kreisstraße 13, Ortsdurchfahrt Krummbek, in Hö-
he der Gaststätte „Witt‘s Gasthof“ bei der Straßenverkehrsbehörde des Kreises Plön 
der Antrag gestellt, das VZ 274-53 (Tempo 30 km/h) anzuordnen. Die Maßnahme 
wird als erforderlich angesehen, da sich in diesem Bereich eine Kindertagesstätte be-
findet und im Bereich der Bushaltestelle auf beiden Seiten der Kreisstraße 13 jeweils 
ein Kinderspielplatz vorhanden ist. 

 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
TO-Punkt  12: Antrag der WKR - Parksituation in der Gemeinde 
 
Der Amtsdirektor erläutert, dass aus seiner Sicht die Anordnung des begehrten Parkverbotes 
in Höhe der sogenannten Kerzenscheune nicht möglich ist. Bei der in Rede stehenden Flä-
che handelt es sich um einen Seitenstreifen im Sinne des Straßenverkehrsrechts. Auf die-
sem ist grundsätzlich das Parken erlaubt. Darüber hinaus befindet sich der Streifen nicht im 
Eigentum der Gemeinde Krummbek. Es handelt sich hier vielmehr um eine private Fläche. 
Vor diesem Hintergrund regt der Amtsdirektor an, dass die Gemeinde das Gespräch mit dem 
Eigentümer sucht.  
 
TO-Punkt  13: Altes Feuerwehrgerätehaus; defekte Heizung 
 
Die Bürgermeisterin erläutert, dass die Heizung im Feuerwehrgerätehaus defekt ist. Die Kos-
ten für die Beseitigung des Schadens belaufen sich auf rund 3.100 EUR. Wegen des geplan-
ten Neubaus des Feuerwehrgerätehauses lohnt eine Reparatur nicht mehr. Die Beheizung 
erfolgt daher zunächst mit einem mobilen Gerät. Dies trifft auf einmütige Zustimmung.  
 
TO-Punkt  14: Planungsstand neue Feuerwehr - Fahrzeughalle 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass es zur Realisierung des Vorhabens zum Neubau einer 
Fahrzeughalle für die Feuerwehr erforderlich ist, den Flächennutzungsplan zu ändern. Das 
Verfahren zur Änderung des Flächennutzungsplanes wurde eingeleitet.  
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TO-Punkt  15: Stand Beschaffung Feuerwehrfahrzeug TSF-W 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass das Fahrzeug im Bau befindlich ist und durch die Mit-
glieder der Feuerwehr bereits besichtigt werden konnte. Die Auslieferung wird am 
20.03.2015 erfolgen.  
 
TO-Punkt  16: Beratung und Beschlussfassung über die Beschaffung von Aus-

rüstungsgegenständen für das Feuerwehrfahrzeug 
 
Beschluss: 
 

1. Die Gemeindevertretung beschließt, die für das TSF-W der Feuerwehr benötigten 
Ausrüstungsgegenstände, die dem alten Fahrzeug nicht entnommen werden können, 
zu beschaffen. 

 
2. Die Vergabe des Auftrags erfolgt unter TOP 19. 

 
3. Zur Finanzierung des Beschaffungsvorhabens sollen Spenden eingeworben werden, 

da die erforderlichen Finanzmittel nicht zur Gänze zur Verfügung stehen. 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
TO-Punkt  17: Beratung und Beschlussfassung über die Einleitung der 3. Ände-

rung des Flächennutzungsplanes sowie der 1. Änderung des Be-
bauungsplanes Nr. 4 für das Gebiet "südlich der Ortslage Ratjen-
dorf" 
Vorlage: KRUMM/BV/050/2015 

 
Die Mitglieder 
 

 Kai Finck-Stoltenberg und 
 

 Kerstin Wiese 
 
verlassen unter Verweis auf § 22 GO den Sitzungssaal.  
 
Beschluss: 
 
Die vorliegenden Anträge auf die Durchführung einer Änderung des Flächennutzungsplanes 
zur Ausweisung von Flächen für die Errichtung von Photovoltaikfreiflächenanlagen sowie zur 
Änderung des Bebauungsplanes Nr. 4 zur Festsetzung von Standorten für den Bau und Be-
trieb von Windkraftanlagen mit einer Gesamthöhe von 150 m bis 200 m und zur Festsetzung 
von Flächen für den Bau und Betrieb von Photovoltaikfreiflächenanlagen werden zurückge-
wiesen. Eine Änderung des Flächennutzungsplanes sowie eine Änderung des Bebauungs-
planes Nr. 4 werden damit nicht eingeleitet. 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 0 Befangen: 2 

 
Die Mitglieder 
 

 Kai Finck-Stoltenberg und 
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 Kerstin Wiese 
 
betreten den Sitzungssaal. 
 
TO-Punkt  18: Bekanntgaben und Anfragen 
 

 Die Bürgermeisterin bittet darum, Wohnraum für Asylsuchende und Flüchtlinge zur 
Verfügung zu stellen. Vermietungswillige, die am Abschluss eines Mietvertrages inte-
ressiert sind, können sich beim Amt Probstei melden. 

 

 Die Aktion „Saubere Gemeinde“ findet am 10.04.2015 statt. 
 

 Am 04.04.2015 findet das Osterfeuer statt. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   
   
   

Brigitte Vöge-Lesky Stefan Gerlach Sönke Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 

 
 
 


	FLD_SITEXT
	Kopf_Sidat
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text1
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT2

